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(ao.) Sommersitzung Elternverein VS Kolonitzgasse  
PROTOKOLL 
 
Zeit/Ort 

16. Februar 2023     I    18:00 – 20:00 Uhr    I    im Festsaal der Volksschule Kolonitzgasse      
Anwesende (alphabetisch): 
Susanne LEINWETTER-BARTACEK (1B), Angelika FASCHING (1B), Ljuba DIMOR-BOSKOVIC (1C), Caroline HYROHS 
(2A), Miren AURTENECHE (2A + 4A), Stephan RESL (2B), Birgit KRAMMER (2C), Kathrin LINDOW (2C), Anna 
CORENA HERRERA (3A), Daniela NEUNTEUFEL (3B), Monika FINK (3C), Astrid EBENFÜHRER (3D), Dorothee 
FENNEKER (3D), Sabine WÜRTZ (4B), Joseph STEINER (4C) 

 
 
Begrüßung und Beschlussfähigkeit 
Die Vorsitzende, Monika Fink, begrüßt die anwesenden Elternvertreter*innen und bedankt sich für 
die gute Zusammenarbeit und Hilfen bei den unterschiedlichsten Aktionen im letzten Semester.   
Daniela Neunteufel (Schriftführerin) ist Schriftführerin. Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 
 
Bericht Vorstand 

Rückblick 1. Halbjahr: Feedback 
 

 Adventmarkt: großer Dank an Alle! Die Einnahmen waren sehr gut, tolles Feedback von Leh-
rern*innen, Eltern, etc. Besonderer Dank an Thomas (Schulwart) - Stichwort: Strom, Lichter-
ketten.  
Im kommenden Schuljahr soll die Veranstaltung genauso wieder stattfinden.  

 Nikolosackerln: wurde von den Kindern und Lehrer*innen auch sehr gut angenommen. Auch 
das gesamte Personal (Lehrer*innen, Freizeitpädogog*innen, Schulwart, Reinigungskraft, Kü-
chendamen) hat ein Sackerl erhalten. 
Anm.: sehr kostengünstig, weil im Naschsachen im Abverkauf + Spende von Gourmet. 

 Workshop „Mein Körper gehört mir“: teilweise Aufregung bei Eltern, ob nicht doch zu früh für 
die dritten Klassen. Die Kinder haben es aber gut aufgenommen. Ist auch wichtig das Thema so 
früh als möglich zu behandeln, weil die Kinder in dem Alter sind, wo sie ihre erste Selbststän-
digkeit ausprobieren und allein in Situationen (ohne Eltern) sind, wie z.B. alleine Wege gehen, 
Pfadfinderlager, Kurse besuchen; etc. 

 Workshop „Safer Internet“: würde für die diesjährigen 4. Klassen vom Elternverein beauftragt; 
findet voraussichtlich im Mai statt. 
 

Agendapunkte eingeschoben 
 Mittagstisch: Josef Steiner: Beim Mittagessen darf man nicht reden, am Gang ruhig sein, Kin-

der haben keinen Spaß. Regelwerk von Direktorin sehr streng.  
Wunsch: Schulleitung darauf aufmerksam machen, ob man diese nicht lockern könnte. 
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 schulfremde Kinder in der Schule – Jugendliche sitzen nachmittags auf den Stiegen. Direkto-
rin darauf aufmerksam machen 

 Freizeitbetreuung: die Freizeitpädagogin Larissa wurde versetzt. Wie geht es weiter mit Frei-
zeitbetreuung? Unruhe bei den Eltern und Kindern. 

 Schriftführerin: Daniela Neunteufel legt ihre Funktion als stv. Schriftführerin nach dieser Ver-
sammlung nieder. Neu gewählt wird aber erst im neuen Schuljahr 2023/24. 

 

 

Anträge Projektwoche 

Klassenlehrerin Julia Wurz hat für die Projektwoche zwei Anträge gestellt: 

1.  Zuschuss „Projektwoche“ für Kinder 

Finanzielle Unterstützung für einkommensschwache Familien (ca. EUR 70,-  pro 

Kind); wie können diese einen Antrag stellen: 1. über Lehrer*in oder 2. Familie di-

rekt zum EV schreiben. Monika schreibt Frau Wurz, dass Lehrer kommunizieren 

sollen, dass der EV unterstützt und dass beide Möglichkeiten gegeben sind.  

einstimmig 
angenommen 

2. Projektwochen-Taschengeld 

Es war durchaus üblich, dass Schulklassen für die Projektwoche ein Art "Taschen-

geld" bekamen, um den Kindern beispielsweise vor Ort ein Eis kaufen zu können 

oder um Ansichtskarten schreiben zu können.  

einstimmig 
abgelehnt 

 
Alternativer Vorschlag des EV: 
Die 3. Und 4. Klassen (bzw. alle Klassen) bekommen EUR  2,- bis EUR 2,50 pro Kind zum Eis essen 
gehen, Betrag kann dann auch als Taschengeld für Projektwoche verwendet werden.  

 Entscheidung im Mai im Vorstand: sobald man weiß wie der EV- Kontostand sein wird, wird 
dazu abgestimmt. 

 

Änderung Vereinsstatuten 

Das Referat für Vereinsangelegenheiten hat darauf hingewiesen, dass unsere Statuten veraltet sind 
und wir diese neu beschließen müssen (Frist November 2023), sonst droht die Vereinsauflösung – 
Statutengesetz.  
 
Beanstandet wurde der Punkt:   

Mindestens ein Zehntel der Mitglieder kann vom Leitungsorgan die Einberufung einer 
Mitgliederversammlung verlangen (statt wie angeführt in § 9.1 ein Drittel) (§ 5 (2) 
Vereinsgesetz) 
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Der Landeselternverband Wien (LEVW) stellt Musterstatuen zur Verfügung. Diese unterscheiden sich 
von unseren aktuellen Vereinsstatuten im Groben bei: 

o Organstruktur 
o Aufgaben/Zuständigkeiten Elternausschuss - Vorstand 
o Ausschuss und Einberufung von Mitgliederversammlung  
o Durchführung von virtuellen Versammlungen 
o Teilnahme von Pädagogen an den Sitzungen des EV   

 
Beschluss zur Änderung der Statuten gemäß Vorlage des Landeselternverbands 
durch den Vorstand: 

einstimmig  
angenommen 

 

Monika bereitet die neuen Statuten vor.  

  
Vorschau 2. Halbjahr 

Schulfotografie 
Es gibt immer wieder Beschwerden über die Qualität der Schulfotos. Wir diesmal daher eine "Anfor-
derungsliste" zusammengestellt (mehrere Aufnahmen / Einzel-, Klassen- und Geschwisterporträts/ 
mehrere Termine damit ausreichend Zeit ist/im Freien/starkes Posing, etc.) und Angebote eingeholt 
bei: 

 Die Schulfotografin  - Bernadette Reiter (https://www.dieschulfotografin.com/)  
 Fowato - Walter Zarbl (https://fowato.at/)  
 Kleine Foto Helden - Markus Grill (https://www.kleinefotohelden.at/)  
 Silberfoto - Silke Bernhardt (https://silberfoto.at/schulfotografie/schulfotografie)  
 Foto Blickwinkel (https://www.photo-blickwinkel.at/)  

  

Entscheidung für: Fotograf Walter Zarbl einstimmig gewählt 

 
Ablauf: Eine Person von der Elternvertretung soll bei dem Fototermin dabei sein, neutraler Hinter-
grund, bei Schlechtwetter im Turnsaal, vier Fototermine (Licht) 
 
Möglichkeit: Sammelbestellung für die Schule mit Deadline, wer diese verpasst, muss sich das Porto 
selbst zahlen. 
 
Monika und Susanne kümmern sich um die weitere Organisation.  
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Feste des EV  
 Kinderflohmarkt:  im Frühjahr Ende April/Anfang Mai soll erstmalig ein Kinderflohmarkt statt-

finden. Motto „von Kindern für Kinder“. Der EV ist einstimmig dafür der genaue Ablauf muss 
noch besprochen werden.   

Erste Ideensammlung: 
o Lehrer bereiten Klassen auf Kinderflohmarkt als Projekt vor (Umgang mit Geld, etc.) 
o EV verkauft Getränke, Snacks, eigene Sachen, 

Diskussion: 

o Vorschlag: Tischmiete pro Klasse. Wer zahlt diese Miete? Wer verkauft hat, zahlt Tisch-
miete oder Miete erlassen? 

o Was passiert mit den Einnahmen des Verkaufs? Einnahmen von den Sachen der Kinder 
bleibt bei dem Kind, dass verkauft hat – Finanzierung durch Snacks und Getränke 

o Vorschlag: keine Tischmiete, dafür Einnahmen, von Essen und Getränkekauf 
o Lehrer sollen vorab anmelden, wie viele Kinder kommen. Auf jeden Fall Anmeldung, damit 

man abschätzen kann wie viele Kinder kommen.  
o Vielleicht auch draußen mit Decken für Kinder – Schlechtwetter? 
o Ideen werden gesammelt, Entscheidung nach Schulforum 

 

 Sommerfest:  Der Termin fürs Sommerfest wurde fixiert: DO, 22.Juni 2023 / Alternativtermin 
DI, 27. Juni 2023 (falls Schlechtwetter) 

 

Öffentlichkeitsarbeit  

 Schaukasten: Schaukasten auf der Löwengasse soll dieses Schul-
halbjahr montiert werden; Kosten übernimmt auch EV. 
Betreuung des/der Schaukasten übernimmt Angelika Fasching 

angenommen 

 

Webseite: Vorschlag, die Webseite https://ev-
kolo.jimdofree.com/ auf Grund geringer Frequenz einzustellen 
und die wichtigste Inhalte auf der Schulhomepage zu integrieren 

angenommen 

 

 Mailingliste: Kommunikation mit den Eltern könnte dann zukünf-
tig eine Mailingliste erfolgen – hier muss sich jede*r Interessierte 
selber eintragen. Auch die Emails vom Elternlandesverband Wien 
(ELVW) kann dann über den Mailverteiler versenden werden. 
Monika holt Infos dazu ein. 

angenommen 
 

 Jahreszeitung: Ideen zu einer gemeinsamen Jahreszeitung des EV 
und der Schule. Mit den Klassen gemeinsam gestalten: Aufsätze 
Fotos, Interviews, Malwettbewerb in Zeitung.  

angenommen 
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Finanzierung:  Verkauf beim Sommerfest + Werbung   

 Geschenke für Schulabgänger und Schulanfänger: nichts Auf-
wendiges, eher eine kleine Aufmerksamkeit. 
Wird eher in der Hand der Lehrer gesehen, vielleicht für Anfänger 
einen Brief an Eltern.   

abgelehnt 

 Schullogo: das Schullogo mit „Kolo Monster“ wird von der Schule 
nicht mehr verwendet. Nach Rücksprache mit der Direktion kann 
der Elternverein ein Logo entwerfen, dass die Schule übernehmen 
würde.  Direktorin hätte gern Thema Herzensbildung. 
Bis Mitte März Entscheidung zu einem neuen Logo 

angenommen 

 Schul-T-Shirt: nach Entscheidung über das neue Schullogo könn-
ten neue T-Shirts gedruckt werden. Weitere Artikel, wie Basecap, 
Trinkflasche, etc. wären möglich 

angenommen 

 
 

Wünsche aus den Klassen 

 Bälle Wunsch: Sabine meint, dass die Freizeit der 4. Klassen neue Bälle benötigt. Konkrete In-
fos folgen – Frau Berger (Freizeitleiterin) 

 

 

Ausblick Schuljahr 2023/24 

 Schulforum + Jahreshauptversammlung 2023/24: Sitzung des Schulforums und des EV schon 
Mitte/Ende September, einerseits damit die schulautonomen Tage früher festgesetzt werden 
können und der EV ehestmöglich zum Arbeiten anfangen kann. Im Schulforum im April können 
die schulautonome Tage besprochen, aber nicht fixieren können 

 Workshops: im kommenden Schuljahr sollen wieder Forschertage 
und die Workshops "Mein Körper gehört mir" + "Safer Internet" fi-
nanziert werden. Neu dazu kommen würde „Die Große Nein-
Tonne“ für die 2.  Klassen 

angenommen 

 Finanzierung Workshops: Frau Direktor Rilk hat vorgeschlagen, die 
Kosten der Workshops zu teilen: 50% Eltern, 50% EV. Es wären 
dann mehr Workshops möglich  

abgelehnt 

 

 Wahl EV: wer das kommende Schuljahr für den Vorsitz des Elternvereines kandidieren möchte, 
kann informell bei der nächsten Sitzung, ihr/sein Interesse bekannt geben. 

 




